
Wichtige Stammformen

Du musst wissen, wie ein Verb das Perfekt bildet, damit du immer die Form genau 
bestimmen kannst. Lerne also stets alle Formen des Verbs beim Vokabellernen mit, 
wie sie im Wortschatz stehen (z.B. flere, fleo, flevi)!

Es gibt mehrere Arten der Perfektbildung:

Perfektbildung mit -V-:  (viele Verben der a-Konjugation!)
amare amo (ich liebe) amavi (ich habe geliebt) lieben

dubitare dubito dubitavi zögern, zweifeln

audire audio audivi hören

Perfektbildung mit -U-: (viele Verben der e-Konjugation!)
habere habeo (ich habe) habui (ich habe gehabt) haben, halten

terrere terreo terrui erschrecken, schaudern vor

Perfektbildung mit -S-:
ardere ardeo (ich brenne) arsi (ich habe gebrannt) brennen; entbrannt sein

sentire sentio sensi fühlen, merken, meinen

cedere cedo cessi gehen, nachgeben, überlassen

dicere dico dixi sagen, sprechen, nennen

Perfektbildung durch Reduplikation („Stotter-Perfekt“):
dare do (ich gebe) dedi (ich habe gegeben) geben, gestatten

stare sto steti stehen

Perfektbildung durch Dehnung:
venire venio (ich komme) vēni (ich bin gekommen) kommen

videre video vīdi sehen

agere ago ēgi tun, handeln, ausführen;
agere cum = umgehen mit

Perfektbildung ohne Veränderung:
descendere descendo (ich steige herab) descendi (ich bin 

herabgestiegen)
herabsteigen, hinuntergehen, 
herabkommen

vertere verto verti drehen, wenden, verwandeln


